
         Seine Saint Denis
                     «L’avenir, il ne s’agit pas de le prévoir, mais de le rendre possible » (A. de SAINT EXUPERY)

COMPTE-RENDU DU GROUPE DE TRAVAIL
DU 16 SEPTEMBRE 2011

Un groupe de travail entre la Direction et les organisations syndicales s’est tenu le vendredi 16
septembre 2011.
Compte tenu des difficultés du département, les sujets étaient nombreux.

SIP de Blanc-Mesnil :
FO DGFIP a demandé à quelle date le SIP sera finalement installé.
La direction a indiqué que cela serait probablement la 1ère semaine d’octobre, la Caisse venant
d’être installée. A l’origine, le SIP devait ouvrir le 1er juillet.
Il est dommage que la DGFIP ait attendue le début de l’été pour changer la date d’installation, ce
qui a mis les agents concernés dans l’incertitude et mis une pression supplémentaire sur les
équipes de la Division Immobilière.
Il est sûr que l’été n’est pas la période la plus favorable pour effectuer des travaux, surtout lorsque
les locaux ne sont pas adaptés.

SIP de Saint Denis Ville et Nord :
FO a posé la question suivante : Que compte faire la Direction pour répondre aux gros problèmes
d’effectifs au SIP notamment à l’accueil ?
Elle a indiqué que l’équipe de renfort sera maintenue (1 A et 1 B).
Un agent stagiaire arrivera en novembre et un agent PACTE prendra ses fonctions le 1er décembre.
Des crédits d’auxiliaires pourront être demandés.
De même, la direction a décidé de mettre en place un agent de sécurité pour gérer la file d’attente
et éviter les conflits entre contribuables.
Pour la Direction, une réflexion doit être menée par les responsables du SIP sur l’organisation de
l’accueil.
Pour FO, un meilleur soutien du SIP de la part de la DDFIP serait le bienvenu et la meilleure
organisation du monde ne remplacera pas des effectifs insuffisants.

Installation à Rosny des Centres des Finances Publiques Amendes et
de Romainville :
Une négociation est en cours pour des places de crèche auprès du site à Rosny.
Cela doit passer par les services sociaux qui sont relancés sur le sujet par la Direction.
Sur la restauration, FO a rencontré les agents afin de connaître leurs difficultés.
Pour le moment, le coût de la cantine est au cœur du débat. Les agents ont possibilité de réfléchir à
la meilleure prestation possible et faire ainsi des propositions s’ils le souhaitent. La Direction sera
ouverte sur le sujet et c’est l’action sociale qui statuera.
FO a évoqué le mobilier : les agents devraient bénéficier d’un mobilier neuf d’ici fin octobre.

Point sur les effectifs dans le département :
A la demande de FO, la direction a donné les effectifs réels des unités de travail.
En prenant en compte le temps partiel et en dehors des services de la DDFIP, les vacances
d’emplois sont de près de 150 agents. Ce chiffre en dit long sur les problèmes du département.
Concernant la situation des crédits d’auxiliaires, FO a demandé pourquoi certains postes avaient
vu leur demande refusée. La direction juge excessive les demandes de crédits auxiliaires de
certains chefs d’unité qui en font davantage que leurs collègues.
FO a souligné que les demandes sont souvent liées à la situation catastrophique des effectifs.
Par ailleurs, la quasi-totalité de ces crédits devrait être utilisée d’ici la fin de l’année.



Au 1er octobre, 29 agents C arrivent dans le département dont 18 dans la filière fiscale et 11 pour
la filière gestion publique.

Pont naturel du 31 octobre :
FO a demandé si les agents seraient consultés sur ce pont naturel.
La Direction a répondu négativement et a indiqué qu’il y aura un vote lors du Comité Technique
Paritaire Départemental (CTPD du 6 octobre) mais en faisant un message au préalable dans le
réseau… Il est de plus en plus certain que le 93 doit être le seul département de France à se trouver
dans cette situation.

Photocopieurs RICOH :
FO a indiqué que le non-renouvellement de contrat de maintenance nationale posait de gros
problèmes dans les unités de travail.
Avec la nouvelle procédure (devis, demande par CHORUS…), il faut parfois attendre 15 jours
pour qu’un photocopieur soit réparé.
En réponse à une question de FO, la direction a précisé que si un photocopieur était trop ancien, il
pourrait être remplacé par un photocopieur MINOLTA.
Un nouveau contrat de maintenance avec RICOH est en cours de négociation.

Mise en place de la nouvelle organisation du courrier :
Désormais, tout le courrier (interne et externe) est transporté par une entreprise privée.
Le but de cette opération est de faire des économies d’affranchissement. Le site courrier est
principalement sur le site MOULIN. Une seule personne sera maintenue sur le site SATIE.
Désormais, l’entreprise privée assurera un passage quotidien sur toutes les unités de travail du
département au lieu de 2 par semaine avant. Cela devrait entraîner moins de retards dans l’envoi
du courrier.

Mauvaise implantation de la 5è brigade de vérification (BDV) :
La 5è BDV qui était installée à Montreuil rue Parmentier à Montreuil, a été déplacée dans la Tour
Orion.. Elle devait aller à Noisy-le-Grand mais ce projet est reporté.
La 5è BDV est très mal installée (air malsain, lumière artificielle…).
Il est possible qu’elle puisse revenir au point de départ rue Parmentier.

Le problème des SIE (Services des impôts aux entreprises) :
La Direction locale reconnaît que les SIE sont « dans des temps difficiles ».
Les chefs de SIE rencontreront la direction fin septembre afin de faire part des gros problèmes
d’effectifs avec une grosse charge de travail (transfert recouvrement de la CFE, sujet des
téléprocédures…)

Communication aux organismes sociaux :
Les caisses d’allocations familiales (CAF) ne peuvent plus se connecter à ILIADE.
Cela pose un gros problème car les agents n’ont pas de temps disponible aux demandes des CAF.
Ce problème ne peut être résolu qu’au niveau national.

Problème d’hygiène autour de la DDFIP Moulin :
FO a signalé les bruits suspects au niveau du rez-de-chaussée bas du site MOULIN.
Des rats de plus en plus nombreux sont aperçus aux abords de la DDFIP.
La direction a indiqué que le site MOULIN faisait l’objet de dératisation et que ce n’était pas le
cas pour tous les voisins du site.
Des contacts doivent être pris avec la Mairie.
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